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PROVINCIALES

LAS FINANZAS DE LA MUNICIPALIDAD 
EN CONTEXTO DE PANDEMIA

PÁG.  10

El intendente de Ushuaia recuerda al ex presidente Néstor Kirchner a 10 años de su falleci-
miento. “Para Néstor los jóvenes eran la 
posibilidad de hacer un puente con el futuro”, anotó.

WALTER VUOTO Y EL HOMENAJE AL 
“HOMBRE QUE VINO A SACUDIR”

Lo aseguró la ministra de producción de la 
provincia, Sonia Castiglione. “Estamos tra-
tando de darle contenido” dijo, en relación 
a dotar el subrégimen de una herramienta 
para el desarrollo en 
el territorio.

CONVENIO PARA 
UNA NUEVA PISTA 
SINTÉTICA

La secretaria de Economía del municipio, Brenda Tomasevich, afirmó que “está orde-
nada y prolija” en lo financiero y planteó la importancia de dirigir las políticas hacia 
una recuperación productiva.

Tendrá 400 mts y 8 carriles para salto y 
corredera. Financiada por la provincia, el 
municipio de Río Grande queda a cargo 
de la construcción de la infraestructura 
complementaria.

GREMIOS DOCENTES Y AUTOCONVOCADOS 
RECLAMARÁN EN RÍO GRANDE
Piden un salario docente que iguale el piso salarial y el 100% de aumento del ítem zona. 
Al mediodía se realizará una caravana en la 
rotonda del avión.

LA PRÓRROGA 
DEL SUBRÉGIMEN 
“ES UN HECHO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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“EL HOSPITAL NO ESTÁ 
COLAPSADO, PERO
ESTAMOS POR COLAPSAR”

El Director del HRU, Carlos Guglielmi, advirtió sobre la crítica situación en el nosocomio. “Lo 
que pasa acá es una realidad y la gente vive una realidad distinta. Afuera estamos como si 
todo fuera normal”, dijo.
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FORO JUVENIL: CAPACITARÁN A JÓVENES 
EN FORMULACIÓN DE PROYECTOS

En el marco del Foro Juvenil que 
impulsa la Municipalidad de Us-
huaia, a través de la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos, el miércoles 28 
se llevará a cabo una capacitación 
para la formulación de proyectos. 

La directora de Derechos Huma-
nos, Prevención y Juventudes, psi-
cóloga Constanza  Rija indicó que 
“la idea del foro es generar distin-
tas instancias, y una de ellas, es la 
de capacitación”. Asimismo, acla-
ró que “la propuesta está pensada 

LA UNIDAD SANITARIA MÓVIL 
CONTINUARÁ EN FACUNDO 
QUIROGA Y RAÚL MURIEL

La Municipalidad de Ushuaia 
informó, que la Unidad Sanitaria 
Móvil continuará atendiendo en el 
barrio Cañadón del Parque, en el 
horario de 11 a 15, con turnos asig-
nados previamente. 

Desde la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos informaron que el camión 
continuará emplazado sobre las ca-

lles de Facundo Quiroga y Raúl Mu-
riel durante toda la semana. 

Allí se brinda atención para pe-
diatría, para niños y niñas menores 
de un año, controles de embarazo, 
medicina general y enfermería. 

Se solicita a los vecinos y vecinas 
que saquen su turno o realicen las 
consultas que requieran al teléfono 
441833, en el horario de 10 a 16 horas.

para aquellos jóvenes que asistieron 
al foro, como así también a quienes 
quieran sumarse, teniendo en cuen-
ta que este encuentro no requiere 

de conocimientos previos”. 
En tanto, anticipó que “se van a 

trabajar herramientas del paque-
te office, como por ejemplo word y 
power point, para generar una ins-
tancia de fortalecimiento para todas 
las ideas y proyectos que surjan en 
estos encuentros del foro juvenil”. 

Rija contó que el encuentro esta-
rá encabezado por el equipo técni-
co de profesionales, entre ellos  tra-
bajadores sociales y estudiantes de 
sociología. Aclaró que “estos espa-
cios facilitan y estimulan a que las 
voces de les jóvenes sean escucha-
das , para generar canales propicios 
para la comunicación y el intercam-
bio de ideas”.

El encuentro tendrá lugar a las 
16 horas mediante una plataforma 
virtual, pero para la inscripción se 
requiere que se inscriban a correo 
electrónico: forojuvenil@gmail.com
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CALLE FORMOSA: HAY DOS 
EMPRESAS INTERESADAS 
EN LA REPAVIMENTACIÓN 
CON HORMIGÓN 

A través de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Públi-
ca la Municipalidad de Ushuaia 
continúa avanzando con las lici-
taciones en marcha para la adju-
dicación de distintas obras rela-
cionadas al mejoramiento de la 
red vial de la ciudad.

En esta oportunidad se pre-
sentaron las ofertas para la repa-
vimentación con hormigón de la 
calle Formosa, entre avenida Hi-
pólito Yrigoyen y calle Nello Mag-
ni. 

Son dos las empresas intere-
sadas en llevar adelante la obra, 
que tiene un presupuesto oficial 
de $23.709.892 millones, y pre-
sentaron las correspondientes 
propuestas económicas. 

El acto administrativo fue 
encabezado por la secretaria de 
Planificación e Inversión Públi-
ca, Gabriela Muñiz Siccardi, y las 
ofertas serán analizadas ahora 
por la comisión de estudio para 
definir la viabilidad de las mis-
mas.

USHUAIA

USHUAIA

USHUAIA

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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VUOTO RECORDÓ A NÉSTOR KIRCHNER 
A 10 AÑOS DE SU PARTIDA

“A los 18 años lo conocí a Néstor 
y realmente transformó mi forma de 
ver la política y el mundo y la vida. 
Era la primera vez que movilizába-
mos con bombos y con banderas. 
Y ser joven y peronista en ese mo-
mento era escuchar un tango, uno 
sentía nostalgia de lo que alguna 
vez pasó, sin vivirlo. Y recuerdo que 
fuimos y había un cordón policial, 
que era imposible de pasar. Nos de-
jaron ahí y no podíamos atravesar 
el cordón. Hasta que llegó Nestor. 
El mismo se bajó de la camioneta, 
los miró a los policías y les dijo: “Por 
favor, dejen pasar al futuro”. Nos 
miró a nosotros y nos dijo: “dejen 
los bombos y las banderas y pasen”. 
Y así entramos a ese primer acto de 
Néstor” recordó Walter Vuoto. 

“Yo siempre digo que Néstor 
nos convocó, Cristina nos abrazó 
y Máximo nos formó. Del “que se 
vayan todos”, a abrazar la política 
como herramienta transformadora 
de la realidad. Lo más importante 
que creo que nos legó, es que la úni-
ca verdad no es la realidad. Porque 
la realidad es reaccionaria. La úni-

ca verdad es la voluntad, porque la 
voluntad es transformadora. Fue el 
primero que nos enseñó que pese a 
la adversidad, había que insistir. Y si 
nos caíamos, teníamos que volver 
a ponernos de pie y a ir sumando 
pasos, caminando detrás de una 
utopía. Y lo demás se iba haciendo 
realidad. Eso creo que es lo más im-
portante  que nos legó, que cuando 
nos caemos, nos tenemos que vol-
ver a levantar y que pese a la adver-
sidad, fuimos capaces de recons-
truir una Argentina e ir cociendo un 
entramado social muy importante, 
en el que podíamos mirar a aque-
llos que no se visibilizaban y de 
escuchar a aquellos que no tenían 
voz”.

“Néstor nos mandaba a formar-
nos. Recuerdo una vez que me dijo: 
“Hay que tener cuidado con tener 
mucho motor y poco chasis”. Y 
después comprendí con el tiempo 
como intendente de Ushuaia, que 
había que formarse, que había que 
armar, que había que construir co-
lectivamente. Y que en realidad se 
estaba refiriendo a eso, que había 

que formarse como cuadro, porque 
iba a venir una Argentina que no iba 
a ser fácil y que es compleja. Y que 
las batallas que dio el peronismo del 
45 al 55, las batallas que han dado 
las madres, las abuelas, que han 

dado los compañeros militantes 
del espacio del cual pertenecemos, 
son batallas en las que que hay que 
saber a ciencia cierta qué se está 
disputando en la Argentina. Y te-
ner los pies bien puestos donde te-
nemos que tenerlos, que es en una 
Argentina con inclusión social, con 
soberanía política e independencia 
económica. Que son nuestras tres 
banderas a las que no podemos re-
nunciar como cuadros políticos”. 

Por último, recordó que Néstor 
“no solamente cambió mi mirada 
de la política, que nos llamó a trans-
formarla a una generación que no 
creíamos en la política. Sino que 
también cambió de una vez y para 
siempre, la forma en la que uno ve 
la vida. Nosotros somos militantes 
políticos, que entendemos que a 
veces tenes más responsabilidades 
y a veces menos. Pero nunca dejás 
de ser un militante político, como lo 
fue él. Un gran Presidente y un gran 
militante político, que entendía que 
lo más importante siempre era la 
necesidad del otro, lo que le pasa al 
otro y la construcción colectiva”.

El intendente Walter Vuoto homenajeó al ex Presidente Nestor Kircher (1950-2010), en el décimo aniversario de su 
fallecimiento, compartiendo anécdotas de cuando lo conoció y analizando cómo transformó la política y la vida 
de los argentinos y argentinas. 

USHUAIA
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TOMASEVICH: “LA MUNICIPALIDAD DE 
USHUAIA ESTÁ ORDENADA Y PROLIJA”

En diálogo con FM La Tecno, To-
masevich comentó que cuando la 
designó “el intendente Walter Vuoto 
me planteó que la idea es tener otro 
aire en la Secretaría con una impron-
ta de trabajo en equipo y articulado, 
y a eso vamos apuntar”, y tras asu-
mir “tuve un primer encuentro con 
los subsecretarios y con los coordi-
nadores y coordinadoras del área de 
Finanzas, y luego me reuní con las 
directoras para ver cómo venían tra-
bajando, conocer la estructura y las 
funciones que cumplen, y conocer 
las urgencias y prioridades”.

La funcionaria remarcó que “la 
Municipalidad está ordenada y pro-
lija, y seguiremos trabajando para 
atender los temas principales y pla-
nificar una agenda para el próximo 
año”.

Planteó que “en este marco de 
pandemia el objetivo es priorizar 
la inclusión social y atender una si-
tuación de emergencia que nos sor-
prendió a todos, tanto a nivel mu-
nicipal como provincial, nacional 

y global” y por ello “lo que vamos a 
hacer en el proyecto de presupuesto 
municipal es verificar cuáles son las 
políticas públicas que vamos a alen-
tar el próximo año, y con la base que 
tenemos de Provincia y de Nación 
tratar de ajustarnos a la realidad”.

No obstante, recordó que “re-
cién hace unos días que estoy en 
funciones y es prematuro tener un 
panorama claro, tenemos que veri-
ficar las planillas de elaboración del 
presupuesto para hacer el aporte 
necesario para las reuniones que 
siguen”.

En esa línea, apuntó que “la caí-
da más fuerte de la recaudación a 
nivel nacional, provincial y muni-
cipal se registró en abril después de 
que se desató la pandemia y hubo 
un parate total de las actividades 
por el aislamiento”, al punto que 
“las arcas provincial y municipal se 
vieron sumamente afectadas e in-
cluso la caída del PBI 2020 es muy 
importante en la Argentina y en 
toda Latinoamérica”. Y agregó que 

“se prevé una cierta recuperación 
para 2021 pero hay áreas que van a 
tardar más en recuperarse porque 
fueron las más golpeadas”. 

“Estamos ante un panorama 
en el que desconocemos cuál es 
el final, pero en esta coyuntura lo 
importante es dirigir las políticas 
hacia una recuperación productiva 
atendiendo las demandas sociales, 
y todo lo que tiene que ver con la in-
clusión en una situación de crisis”, 
sentenció.

En tanto, sobre el plan de obra 
pública para 2021 indicó que “tie-
ne que ver con los convenios que se 
fueron firmando y con las políticas 
orientadas al próximo año; tendre-
mos que ver con la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública el 
tema del Presupuesto y cómo esta-
ba asegurado el financiamiento”. 

En referencia a la deuda de co-
participación del Gobierno provin-
cial con los municipios sostuvo que 
“es algo que se viene trabajando 
desde hace varios meses y también 
tuve la oportunidad de estudiarlo 
en mi paso por la Legislatura ase-
sorando a la legisladora Victoria 
Vuoto, por lo que con los equipos 
técnicos del Municipio tenemos 
bastante al día la información para 
cuando tengamos una mesa técnica 
con el Gobierno provincial”. 

Tomasevich afirmó que “es uno 
de los temas importantes a definir 
porque son recursos que el Gobier-
no provincial tiene retenidos a la 
Municipalidad y hay que encontrar 
una solución”, y por último hizo 
hincapié en que “son recursos ne-
cesarios más allá que legalmente le 
corresponden a la Municipalidad”.

COMENZÓ EL CICLO DE 
CHARLAS SOBRE NUEVAS 
MASCULINIDADES Y 
PERSPECTIVA DE GÉNERO 

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia inició 
un ciclo de charlas virtuales en las 
que se abordan diferentes concep-
tos vinculados a la perspectiva de 
género con especial hincapié en las 
nuevas masculinidades.

Los encuentros se llevan a cabo 
los días jueves a las 19 en la cuen-
ta de Instagram de la Secretaría de 
la Mujer, @secretariadelamujerush. 
Están a cargo del equipo interdisci-
plinario del Programa de Protección 
Integral de la Mujer y Articulación 
de Acciones Directas, en conjunto 
con el Licenciado en Psicología Ju-
lián Nadal. 

Los temas que se tratan se refe-
rencian en las oportunidades que 
implican las nuevas masculinida-
des, y también conceptos asociados 
como los micro machismos, los es-
tereotipos de género y las tareas de 
cuidado, entre otros.

La secretaria de la Mujer, Noelia 
Trentino Martire, señaló que “ade-
más, estamos planificando talleres 
para los próximos meses, de mane-
ra tal que podamos complementar 
esta iniciativa en vivo con encuen-
tros virtuales que fomenten el in-
tercambio entre participantes y ex-
ponentes”, con el objetivo de que 

“podamos reflexionar entre todes 
el camino hacia una sociedad más 
equitativa y libre de violencia”.

Además, agregó que “continuamos 
trabajando en la asistencia y acompa-
ñamiento a mujeres y a la comunidad 
LGBTIQ+ de nuestra ciudad”.

Por último, Trentino Martire en-
fatizó que “creemos fundamental 
llevar adelante estas actividades de 
sensibilización y concientización 
que inviten a la participación co-
munitaria a través de los canales 
virtuales”.

USHUAIA

USHUAIA

La secretaria de Economía y Finanzas de la Municipalidad de Ushuaia, Brenda Tomasevich, sostuvo que en el 
contexto desfavorable generado por la pandemia de coronavirus “la Municipalidad está ordenada y prolija” en lo 
financiero. Además, planteó que “en este panorama lo importante es dirigir las políticas hacia una recuperación 
productiva atendiendo las demandas sociales, y todo lo que tiene que ver con la inclusión en una situación de crisis”.
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COMIENZA LA 
ENTREGA DE MÓDULOS 
DEL PROGRAMA 
ALIMENTARIO MUNICIPAL

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Dirección de Interven-
ción Comunitaria, informa a los 
beneficiarios del ‘Programa Ali-
mentario Municipal’ que, a partir 
de este miércoles 28 de octubre, 
iniciará la entrega de los respecti-
vos módulos a las familias, en los 
distintos puntos de la ciudad.  

Se recuerda que los módulos 
alimentarios serán entregados 
de manera personal en los res-
pectivos domicilios a los bene-
ficiarios, a los fines de respetar 
los protocolos para la prevención 
del COVID-19 y evitar la concen-
tración de personas en oficinas 
públicas. El horario de entrega 
será a partir de las 10:30 hasta las 
16:00 horas, en los días asignados 
a cada zona.  

De esta manera, los días miér-

coles 28, jueves 29 y viernes 30 de 
octubre, se realizará la distribu-
ción en los barrios de Margen Sur; 
el día lunes 2 de noviembre, se 
hará lo propio en los barrios Cha-
cra II, Chacra IV, Mutual y CGT; 
el día martes 3 de noviembre se 
hará la entrega en los barrios Cha-
cra XI, Chacra XIII, Bicentenario y 
Los Cisnes; y finalmente los días 
miércoles 4, jueves 5 y viernes 6 
de noviembre, se distribuirán las 
asistencias en la zona Centro de la 
ciudad.   

Se solicita a los vecinos y veci-
nas, beneficiarios del ‘Programa 
Alimentario Municipal’, que se en-
cuentren en sus domicilios el día 
de la entrega que toca a su barrio. 
Es un pedido desde el área para 
poder encontrarlos y hacerles en-
trega de la asistencia.

RÍO GRANDE
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NUEVAS LÍNEAS DE CONTACTO 
DEL ÁREA MUNICIPAL DE 
SALUD MENTAL

Los nuevos canales de comuni-
cación telefónica habilitados tienen 
como fin contener psicológica y 
emocionalmente a las y los vecinos 
riograndenses. En este sentido, se 
garantiza que un equipo de profe-
sionales de la Salud Mental perma-
nezca en guardia activa de lunes a 
viernes, de 12 a 18 horas, al (02964) 
15624832.

Asimismo, se dispone la línea 

443074 para la solicitud de turnos 
de admisión en Salud Mental. La 
misma se encuentra disponible los 
días viernes de 12 a 17 horas. 

El funcionamiento de estas lí-
neas de contacto responde a la ne-
cesidad de velar por el cuidado de 
la salud mental de la comunidad y 
evitar situaciones de riesgo, dado 
el contexto de aislamiento que nos 
atraviesa.

Tiene como fin llegar a los vecinos 
y vecinas, y dar la posibilidad de co-
nocer la ciudad y sus atractivos. 

Este segundo encuentro, que 
abordará la avifauna y el Circuito de 
Reservas, se realizará a través de la 
plataforma Zoom este viernes 30 de 
octubre a partir de las 17 horas. Con 
esta propuesta, el Municipio busca 
fortalecer, a través de los recursos 
virtuales, el turismo local post pande-
mia. Para inscripciones, los vecinos y 
vecinas deben comunicarse al mail 
turismorga@gmail.com. 

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Turismo, invita 
a la comunidad en general a partici-
par del Ciclo de Encuentros “Descu-
brí Río Grande”, organizado en con-
junto con la Dirección de Ambiente 
y el Club de Observadores de Aves 
(COA). 

El mismo se enmarca en la segun-
da edición del programa ‘Descubrí 
Río Grande, Sentí tu Ciudad’, exitosa 
propuesta turística iniciada por la 
actual gestión, durante el pasado ve-
rano, y que tiene como fin llegar a los 
vecinos y vecinas, y dar la posibilidad 
de conocer la ciudad, sus alrededores 
y disfrutar de sus atractivos. 

Al respecto, la directora de Turis-
mo Municipal, Alejandra Montelon-

go, señaló que “en esta oportunidad y 
en virtud de la contingencia sanitaria 
que atravesamos, realizamos el Ciclo 
de Encuentros de manera virtual, a 
través de la plataforma Zoom, este 
viernes 30 de octubre a partir de las 
17 horas”.

Montelongo explicó que “en este 
segundo encuentro, presentaremos 
el Circuito de Reservas de Río Grande 
y el producto Observación de Aves, en 

UNA OPORTUNIDAD PARA PARTICIPAR 
DE UN AVISTAJE DE AVES VIRTUAL

el marco del Mes de las Aves Migrato-
rias, para que los vecinos y vecinos 
conozcan y disfruten la avifauna local 
y los ambientes naturales de la Ciu-
dad”.  

Los interesados e interesadas en 
participar del Ciclo, o bien, recibir 
más información, deben comunicar-
se al mail turismorga@gmail.com. 

La Directora de Turismo afirmó 
que “este espacio tiene como objetivo 
promocionar los atractivos naturales 
y culturales de la ciudad, dando la 
posibilidad a nuestros vecinos y futu-
ros visitantes de conocer los sitios de 
esparcimiento y circuitos que ofrece 
nuestra ciudad, teniendo en cuenta 
además que esta temporada de vera-
no será muy particular y mucha gente 
deberá vacacionar en sus ciudades de 
residencia”. 

“Río Grande ofrece muchas po-
sibilidades de esparcimiento, por lo 
cual pretendemos que a través de 

este Ciclo podamos mostrar las bon-
dades de nuestra ciudad, sus atracti-
vos, sus tradiciones, su gastronomía 
y el variado calendario de eventos”, 
agregó.

En cuanto a la particularidad de 
que, en esta ocasión, la propuesta se 
desarrolle de manera virtual, Monte-
longo valoró que “la virtualidad per-
mite llegar tanto a residentes como 
a futuros turistas que se vean inte-
resados en un futuro en conocer Río 
Grande”.

Por último, la funcionaria mani-
festó que “la situación extraordinaria 
que vivimos nos llevó a repensar la 
actividad, es por ello que, el Muni-
cipio busca fortalecer los productos 
turísticos locales a través de los recur-
sos virtuales disponibles y pensando 
en el turismo post pandemia y en 
brindar herramientas para poder, a 
través de la creatividad, diversificar la 
oferta turística local”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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SE TRATA 
FUNDAMENTALMENTE 

DE UNA 
MACRORRUEDA DE 
NEGOCIOS VIRTUAL 

ENTRE EMPRESAS DE 
LOS PAÍSES MIEMBROS 

DE LA ALADI.

“HAY QUE ACERCAR 
HERRAMIENTAS A LOS 
VECINOS Y VECINAS, 

HAY QUE ACOMPAÑAR 
Y SOMOS UNA CIUDAD 
QUE SE DESTACA POR 

EMPRENDER”.

A través de la Dirección de Coo-
peración, perteneciente a la Secre-
taría de Desarrollo Económico y 
Ambiente, el Municipio realiza un 
acompañamiento real al sector pro-
ductivo local con visión exportado-
ra, entendiendo al mismo como un 
sector importante en la generación 
de trabajo genuino y de calidad para 
la ciudad. 

Dicho acompañamiento, se de-
sarrolla en el marco del programa 
“De Rio Grande al mundo, expor-
tando trabajo centenario”, y es me-
diante el mismo que pequeñas y 
medianas empresas riograndenses 
participarán, desde el 26 al 30 de oc-
tubre, de la “Expo ALADI” Ecuador 
2020, evento de trascendencia in-
ternacional orientado a incremen-
tar y fortalecer el comercio entre sus 
13 países miembros; a potenciar las 
oportunidades de las empresas para 
crecer y aumentar su participación 
en el mercado regional, en particu-
lar las MIPYMES.

Se trata fundamentalmente de 
una macrorrueda de negocios vir-
tual entre empresas de los países 
miembros de la ALADI, a saber: 
Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, 
Colombia, Cuba, Ecuador, México, 
Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y 
Venezuela, además de otros países 
compradores invitados de América 
Central y El Caribe. La participación 
de Río Grande en este importante 
encuentro favorece la difusión de la 
oferta exportable y brinda oportu-
nidades comerciales a nuestros em-
prendimientos y pymes, generando 
más comercio, más conocimiento 
y más integración regional, lo que 
será un hecho histórico para la ciu-
dad. 

Al respecto, el director de Coope-
ración, Lic. Facundo Martín Armas, 
indicó que “desde la Subsecretaría 
de Planificación y Cooperación, a 
cargo del Lic. Juan Pablo Deluca, 
entendemos que Rio Grande tiene 
potencial exportador, en ciertos ru-
bros, por ello desde la gestión mu-
nicipal nos enfocamos en generar 

oportunidades para emprendedo-
res y PyMEs, para lograr, a través de 
propuestas como estas, que enten-
damos que el mundo está más cerca 
de lo que pensamos, y que con un 
trabajo planificado Rio Grande pue-
de salir a ofrecer productos y servi-
cios de calidad, competitivos y sus-
tentables, con valor agregado y que 
generen trabajo de calidad”. 

“Hay que acercar herramien-
tas a los vecinos y vecinas, hay que 
acompañar y somos una ciudad que 
se destaca por emprender. Siendo 
conscientes de que contamos con 
la denominación de origen natu-
ral como fin del mundo, podemos 
expandirnos más allá de nuestras 
fronteras”, continuó el funcionario. 

Por otro lado, Armas explicó que 
se está gestionando con Nación 
la posibilidad de que el programa 
“Exporta Simple” del Ministerio de 
Desarrollo Productivo pueda tener 
aplicación en la ciudad. “Poder uti-
lizar Exporta Simple sería de gran 
ayuda para los pequeños produc-
tores, para realizar experiencias 
internacionales de forma simple. 
Se está trabajando para destrabar 
cuestiones aduaneras y operativas 
con courriers que puedan operar en 
nuestra ciudad”.

“A diario se visitan emprendi-
mientos riograndenses para cono-

LA CIUDAD ESTARÁ PRESENTE EN LA 
EXPO ALADI ECUADOR 2020
PyMes y emprendimientos locales participarán entre el 26 y 30 de octubre, de manera virtual, en la macrorrueda 
de negocios internacionales Ecuador “EXPO ALADI”, encuentro latinoamericano orientado a incrementar y 
fortalecer el comercio entre 13 países. Por primera vez, desde el Municipio se trabaja en un “semillero exportador”, 
fortaleciendo las potencialidades productivas de ser parte de un Área Aduanera Especial. 

cer sus potencialidades, tanto de 
productos como servicios, y junto 
a distintas direcciones del Munici-
pio, se promueve el desarrollo de 
dichos emprendedores en el entra-
mado local, aumentando capacida-
des instaladas y de abastecimiento 

RÍO GRANDE

LA PARTICIPACIÓN 
DE RÍO GRANDE EN 
ESTE IMPORTANTE 

ENCUENTRO 
FAVORECE LA 

DIFUSIÓN DE LA 
OFERTA EXPORTABLE 

Y BRINDA 

e identificando aquellas que tengan 
el condimento de poder ser expor-
tadas”, concluyó.  

Cabe destacar, que los rubros 
fueguinos que participarán de la 
“Expo ALADI Ecuador 2020”, son 
productos comestibles, manufac-
tura de madera y prendas de vestir 
artesanales.
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OPINIÓN

NÉSTOR KIRCHNER: EL HOMBRE QUE VINO A SACUDIR

En estos diez años, los argenti-
nos y las argentinas hemos apren-
dido mucho. Algunos de los sueños 
de Néstor son una realidad y otros 
siguen pendientes. Hoy hay una ju-
ventud preparada, hay cuadros for-
mados, que no abandonan a pesar 
del fracaso y que se vuelven a levan-
tar.

Comprendiendo las dificultades 
inmensas de nuestro tiempo, pode-
mos darnos vuelta y ver todo lo que 
hemos conseguido, siguiendo el ca-
mino que nos marcó Néstor. Hemos 
logrado cuidar su legado y hacerlo 
crecer pese al ataque permanente y 
estigmatizante que hemos sufrido.

La fuerza de sus ideas está tan 
viva, que se siguen multiplicando, 
despabilando nuevas cabezas y 
enamorando a miles de jóvenes que 
todos los días se suman a la política.

Cuando Néstor asumió en el 
2003, en su discurso ante el Con-
greso dijo algo que es fundamental 
recordar: “los argentinos queremos 
lo mismo, aunque pensemos distin-
to”.

La reconstrucción de la Argen-
tina tiene que ser con todos y con 
todas. Tenemos, por lo tanto, una 
enorme misión pedagógica de ex-
plicar, ayudar a reflexionar, convo-
car, y generar los consensos, que 
hoy son tan necesarios, como fue-

ron en 2003. Hoy más que nunca, la 
unidad es el único camino que nos 
puede salvar.

Para Néstor los jóvenes eran la 
posibilidad de hacer un puente con 
el futuro. Cuando nos habló, logró 
lo que muy pocos pueden hacer: sa-
cudirnos. Nos sacudió las ideas, nos 
corrió del lugar de la queja perma-
nente, de la apatía, para lanzarnos 
al mundo de la transformación, de 
la solidaridad, del trabajo en equipo.

A mí se me viene a la cabeza la 
imagen de que nos “parió” como 
ciudadanos. La crisis de 2001 nos 
encontró protestando en la calles, 
pero sin creer demasiado en nada. 
Escépticos en la oscuridad, y sin 
rumbo.

Néstor prendió todas las luces y 
nos encendió a todos. Poniendo luz 
sobre los que estaban invisibiliza-
dos, poniendo en el centro a aque-
llos que habían sido silenciados por 
los poderes fácticos, visibilizó los 
reclamos y las deudas pendientes.

Antes de Néstor y Cristina, nos 
habían convencido de que no se 
podía, que no éramos capaces, que 
no teníamos la fuerza, ni el carác-
ter, ni la entereza, ni la ética, que 
no teníamos tantas cosas... que nos 
terminamos olvidando de todo lo 
que teníamos, de este pueblo que, 
como dice Alberto Fernández, sabe 

Por Walter Vuoto.- Todavía se nos pone la piel de gallina cuando recordamos aquel 27 de octubre de 2010, cuando la gente 
hacía una cola interminable para despedir a Néstor, se llenaba la Plaza de jóvenes, la gente salía a despedirlo desde los 
balcones y una caravana interminable de almas lo acompañaba desde las calles.

levantarse una y mil veces.
Si Néstor nos había inspirado, y 

Cristina nos había cobijado, Máxi-
mo vino a profundizar ese camino, 
formándonos como cuadros y como 
dirigentes, haciéndonos compren-
der la importancia de la organiza-
ción.

Cuando Néstor asumió “por 
mandato popular, por comprensión 
histórica, y por decisión política” 
nos dijo que “cambio es el nombre 
del futuro”, que de lo que se trata es 
de “cambiar los paradigmas con los 
que se analiza un éxito o un fraca-
so de una dirigencia y de un país”. Y 

nos propuso un sueño: “una Argen-
tina unida, normal, un país serio y 
más justo”.

Que hoy el pueblo argentino 
haya elegido a Alberto y a Cristina, 
nos vuelve a dar la oportunidad de 
lograr aquello que quedó inconclu-
so.

Con organización y unidad lo-
gramos hacer realidad ese anhelo 
de una política llena de jóvenes con 
vocación transformadora. Tenemos 
ahora el desafío de lograr la recons-
trucción de la Argentina y ese país 
unido, libre, justo y soberano, con el 
que soñó el flaco.  

CONTINÚAN VIGENTES 
LOS MEDIOS DIGITALES 
PARA EL PAGO DE 
IMPUESTOS MUNICIPALES

El Municipio de Río Grande re-
cuerda que continúa vigente el siste-
ma de turnos online para acceder a la 
atención presencial y bajo un estricto 
protocolo en la Dirección de Rentas, 
como así también el Botón RGA Pa-
gos con todos los beneficios y medios 
de pago disponibles. 

A saber:
- Para el pago presencial es necesa-

rio contar con el turno que se obtiene 

de manera online en la página www.
riogrande.gob.ar/turnos, sección 
“Rentas”. Los turnos son de lunes a 
viernes, en el horario de 10 a 15 horas.

- Para abonar a través de RGA Pa-
gos, se debe ingresar a la página web 
del Municipio (www.riogrande.gob.
ar), apartado Impuestos y seguir las 
instrucciones, o bien descargando 
la app del Play Store “Impuestos Río 
Grande”.

RÍO GRANDE
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GREMIALES

LA NUEVA DIRECCIÓN DE LA AOT TODAVÍA NO 
SE PRESENTÓ ANTE LOS TRABAJADORES

Luego de la renuncia del secreta-
rio general Rogelio Saguer, las auto-
ridades nacionales del gremio ava-
laron a quien lo sigue en su cargo, 
Oscar López. Pero los trabajadores 
textiles denuncian que aún no se 
presentó en sociedad.

El domingo, los trabajadores se 
manifestaron para celebrar el Día 
del Textil, en la Plaza de las Amé-
ricas. “La gente se apoyó en noso-
tros”, dijo el delegado de Textil Río 
Grande, Walter Hernández, por FM 
Aire Libre.

Y agregó: “Logramos la renuncia 
del ex secretario general y pedimos 
que toda la comisión, con Roberto 
López, dé un paso al costado, por-
que trabajamos con un gremio a 
puerta cerrada”.

Según Hernández, “fuimos a pe-
dir explicaciones, y que el secretario 
general se presente ante los trabaja-
dores. La semana pasada fueron a 
la planta y entregaron una nota en 
mano a los de seguridad y no cami-
naron la planta”.

“El jueves cuando nos manifes-
tamos, nos cerraron las puertas, y 
había tres compañeros que fueron a 
buscar ordenes médicas y no abrie-
ron”, denunció.
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sabe o se indaga en qué les pasa/
cómo lo viven quienes están transi-
tando su desarrollo académico. Por 
ello quiero apuntar en este escrito a 
describir como lo viven.

Todos somos seres sociales, de 
alguna u otra manera, más o menos 
que otros; pero todos necesitamos 
relacionarnos con nuestro entorno. 
Sobre todo, quienes están transitando 
el último año de la secundaria o de la 
primaria, donde se organizan las sa-
lidas en conjunto para concluir con 
una etapa, con un grupo; las famosas 
serenatas, el viaje y la cena de egresa-
dos. Salidas, juntadas, reuniones, ac-
tividades escolares como con el fin de 
reírse y despedirse.

Respecto a quienes transitan sus 
estudios superiores, los de últimos 
años que son quienes deben realizar 
las actividades prácticas de la profe-
sión se debió reestructurar desde la 
institución, pero también lo debieron 
recibir y resignificar los y las estudian-
tes.

Quienes asisten al jardín también 
se vieron afectados, aún que pueda 
parecer que no, lo cual se debe a que 
llega un punto en el que empiezan 
a preguntarse y a preguntar cuándo 
volverán a ver a sus seños, a sus com-
pañeritas/os, qué sucede o cuándo se 
va el virus. Los y las niñas también se 
ven afectados por esta situación, pero 
también son quienes mejor captan 
que es necesario cuidarnos lo mejor 
posible.

El Gobierno cae en su propia trampaVIVIR LA EDUCACIÓN DESDE LA 
VIRTUALIDAD EN CONTEXTO DE 
PANDEMIA
Han pasado muchos meses desde que comenzó todo este contexto, donde al principio 
solo eran 2 semanas para analizar cómo continuaba todo en el país dado los pocos casos 
que existían de Coronavirus en Argentina. La educación fue una de las pocas actividades 
que continuaron, pero que se vieron grandemente reformuladas: Desde la virtualidad.

Por Fabiana Morúa. Hace más de 
7 meses que estamos en cuarente-
na, pasamos por diversas etapas de 
aislamiento, desde el más estricto y 
rígido hasta el intento de vuelta “a la 
normalidad” a nivel global dado que 
desde inicios de este 2020 el mundo 
vive una situación muy complicada 
respecto de lo sanitaria.

Con el panorama presentado por 
esta situación, con el resguardo de 
cada uno/a de nosotros/as en nues-
tras casas sin ver a nadie -o evitar ha-
cerlo-, donde solo quienes son consi-
derados esenciales pueden y deben 
ir a cumplir sus funciones tienen que 
salir.

Esta situación sanitaria nos llevó a 
que después de varios meses la situa-
ción económica se deplorara y donde 
la rutina, la vida cotidiana –o el día a 
día- con nuestros trabajos y activida-
des: Donde TODO se ha replantado y 
llevado delante de una manera dife-
rente.

Esto sucede con las escuelas, con 
la educación de todas las personas, 
desde guarderías y jardines hasta ter-
ciarios y universidades. Conocemos 
las realidades, a través de sus testi-
monios, de personas que están en el 
ámbito cultural, en el comercio, en la 
industria, quienes trabajan indepen-
dientemente, quienes hacen changas, 
quienes de eventos culturales; tam-
bién de profesores, administrativos y 
no docentes que se desempeñan en 
escuelas –públicas y privadas-.

Sin embargo, poco se habla, se 

“EL HOSPITAL 
DE USHUAIA 
NO ESTÁ 
COLAPSADO, 
PERO 
ESTAMOS POR 
COLAPSAR”

“Estamos en una situación críti-
ca. El hospital no está colapsado, 
pero estamos por colapsar. Hay 
días que aparecen 8 o 10 de golpe 
y no sabes dónde meterlos”, dijo 
el Director del Hospital Regional 
de Ushuaia, Dr. Carlos Guglielmi.
Hasta ayer, la ciudad de Ushuaia 
registraba 73 nuevos casos posi-
tivos, con 9 pacientes internados 
en Terapia Intensiva.
“Lo que pasa acá es una realidad 
y la gente vive una realidad dis-
tinta. El domingo hubo asados 
con 30 personas. Acá la gente se 
está muriendo y afuera esta-
mos como si todo fuera normal. 
Creen que somos los médicos 
que no tratamos a los pacien-
tes y los pacientes se mueren. 
Paciente que entra a internación 
tiene muchas chances de morirse 
y eso lo tiene que entender la po-
blación. Yo llevo el virus a mi casa 
y contagio a todo el mundo y 
después vengo y lloro acá”, relató 
Guglielmi por FM Masters.
Y afirmó que “si tuviéramos los 
internados que tiene Rio Grande 
estaríamos colapsados”. Ayer, la 
ciudad del norte de la provincia 
registró 82 casos positivos.
El médico aseguró que “las inter-
naciones en terapia son prolon-
gadas, por ahí pasan 10 días. 
Tardan en irse y no tenés como 
movilizar una cama para poner 
otro paciente. Es una situación 
terrible, pareciera que todo está 
bien y de un día para el otro em-
pieza ponerse toxico y se muere. 
Esta enfermedad te cambia de 
un da para el otro. Uno siente 
que a veces la ciudad no acom-
paña esto. Yo tengo a mi papá 
de 85 años y hace un mes que 
no lo veo. Aspiro que también se 
haga lo mismo. No quiero seguir 
internando gente”.

De todas formas, todos y todas las 
estudiantes de cada nivel tuvieron –y 
tienen- que replantear su trayectoria 
académica, social, cultural y familiar 
donde las formas de interactuar, de 
aprender, de socializar y compartir se 
resignificaron.

Poder estudiar a través de la vir-
tualidad no es algo nuevo, pero sí es 
un desafío para el sistema educativo 
general, pero también para docentes 
y para cada estudiante de todos los ni-
veles. Se pone en juego la creatividad, 
la interacción y la llegada de cada 
docente, pero también se deja en la 
mesa cuántos/as estudiantes tienen 
acceso a internet, a los dispositivos, 
a la información, al acompañamien-
to académico; también si la familia 
acompaña y si puede ayudar a ese es-
tudiante.

Igual de importante: Si la escuela 
–y el Estado- se preocupa, se ocupa y 
se interesa por ese/a estudiante, si le 
proporciona las actividades, si le hace 
llegar los recursos necesarios para 
que pueda continuar con su trayecto 
pedagógico.

Finalmente, este panorama de 
pandemia nos ha dado la posibilidad 
–o nos debe dar la oportunidad- de 
poder reflexionar sobre el rol de los/
las docentes, el papel de estudiantes, 
la función de las familias, el acompa-
ñamiento del Estado –Nacional, pro-
vincial, municipal-. De poder invo-
lucrarnos, participar, ser parte de ese 
proceso, de esa trayectoria educativa.

USHUAIA
INTERÉS GENERAL
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Mañana 28 de octubre a partir de las 11 horas, los concejales reanudarán la 6ta sesión ordinaria donde se prevé 
el tratamiento del programa “Desarrollo Asociativo para la Construcción de la Vivienda y el Hábitat”. Además 
está el previsto el tratamiento en Segunda Lectura la autorización para que el Ejecutivo adquiera un préstamo 
destinado a la compra de maquinarias para obra pública. 

Luego del cuarto intermedio los concejales continuarán con la 6ta sesión ordinaria, este miércoles a partir de 
las 11 horas en la sala de comisiones del Concejo Deliberante, reunión que será transmitida en vivo por Facebook 
“www.facebook.com/concejoushuaia”. 

En la sesión se espera el tratamiento de asuntos presentados por el Ejecutivo, particulares, dictámenes de comisión 
y proyectos elaborados por los bloques políticos. Un total de más de 20 asuntos.

Entre los temas de la jornada los concejales abordarán el programa “Desarrollo Asociativo para la Construcción de 
la Vivienda y el Hábitat”, que busca registrar, capacitar y asesorar a las trabajadoras y trabajadores cuentapropistas 
y cooperativas de trabajo; brindando acompañamiento administrativo, legal y contable para la conformación de 
las organizaciones.

Además está previsto el tratamiento en Segunda Lectura la autorización para que el Ejecutivo adquiera un 
préstamo por la suma de $100 millones destinados a la compra de maquinarias para obra pública.

CONTINÚA LA 6TA SESIÓN ORDINARIA

CASTIGLIONE ASEGURÓ 
QUE LA PRÓRROGA DEL 
SUBRÉGIMEN ES UN HECHO: 
“ESTAMOS TRATANDO DE 
DARLE CONTENIDO”

“El gobierno nacional tiene su 
agenda propia y nosotros estamos en 
contacto permanente”, afirmó la mi-
nistra por FM Del Pueblo.

Pero advirtió que al subrégimen, 
“si no lo dotamos de una herramienta 
que pueda tener más repercusión en 
el territorio para el desarrollo, dentro 
de 15 años vamos a estar hablando de 
lo mismo y con las mismas debilida-
des”.

Castiglione puso el ejemplo de lo 
sucedido con la firma Brightstar, “que 
un cambio en su grupo económico 
repercutió directamente en la posibili-
dad de pérdidas de puestos de trabajo 
en Rio Grande. Esas cosas no debieran 
tener que pasar. Hay que fortalecer la 
herramienta para que tenga una re-
percusión directa en el desarrollo del 
territorio”.

Y sugirió incluir “la obligatoriedad 
de que las empresas hagan un aporte 
a un fondo para el desarrollo de in-
fraestructura productiva para toda la 
provincia, para nuevas unidades de 
negocios que estén por fuera de los 
beneficios del subrégimen que tengan 
que ver con la mirada de desarrollo 
que tiene planificada a la provincia, 
como el agregado de valor de activida-
des primarias”.

“El desarrollo está apuntado a la 
industria y a la provincia, como en 
los hidrocarburos o el software. Son 
muchas patas que necesitan financia-
miento y normativa, pero la posibili-
dad de que el subrégimen acompañe 
este desarrollo para la provincia es 
inminente, es la herramienta para que 
esto pase. Y tenemos una oportunidad 
única de hacer algo distinto”, afirmó.

SE VIENEN LOS TALLERES 
DE PRIMAVERA AL AIRE 
LIBRE

 

Ushuaia Noticias.- Los talleres 
de primavera están de vuelta y los 
miércoles se hacen las inscripciones 
de manera virtual en el facebook: 
Instituto Municipal de Deportes Us-
huaia.

En FM MASTER`S, la funciona-
ria municipal adelantó que «desde 
el Instituto Municipal de Deportes 
se brindan talleres de montañas, 
kayac, caminatas interpretativas, de 
skate, trail running, patín, y se agre-
ga el de ciclismo. «Se puede acceder 
en el facebook del Instituto munici-
pal ya que todas las tardes se suben 
los links de inscripción. Se inscriben 
a través desde ahí, a la actividad 
que mas le interesa, luego esperan 
un mail de confirmación con la 
respuesta de la vacante y también 
le hacemos un llamado para corro-
borar los datos y despegar dudas», 
explicó.

También habrá caminatas in-

terpretativas destinadas a todas 
las familias donde los profesores le 
cuentan la geografía, flauta y fauna 
desde el cerro Alarke. será una ca-
minata completa e interesante para 
que disfrute la familia», remarcó.

«En kayac tenemos una gran de-
manda pero no se puede tener una 
gran cantidad de gente en el agua 
por tener cuidado a varias cuestio-
nes, no podemos descuidar el cupo. 
En cuanto al taller de montaña a los 
chicos le llaman mucha la atención 
y se abrieron más grupos porque es 
algo que se llenan los cupos muy rá-
pido», anunció.

Por último dijo que en la organi-
zación se tiene mucho cuidado con 
el tema de la edad en niños, niñas, 
por la distancia pero igualmente 
«hacemos hincapié en los cuidados 
que deben tener los docentes y los 
alumnos».

La ministra de producción de la provincia, Sonia 
Castiglione, aseguró que la extensión del subregimen 
de promoción industrial “es un hecho, va a existir, 
estamos tratando de darle contenido”.

PROVINCIALES USHUAIA

La Coordinadora de Deporte Regional y Social 
del Municipio, Carla Petrina reveló que hay varias 
actividades que se encuentran organizando al aire 
libre en la ciudad de Ushuaia.
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El Gobierno cae en su propia trampaTIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ 195 NUEVOS CASOS POSITIVOS
Se trata de los nuevos casos positivos totales (PCR) en Tierra Del Fuego, de los cuales 122 corresponden a Río Grande y 73 a 
Ushuaia. Totalidad de casos confirmados por laboratorio (PCR) en Tierra Del Fuego a la fecha 8740. Se incluyen 13 casos en 
las Islas Malvinas.

Nuevos casos positivos por nexo 
clínico epidemiológico en Ushuaia 
11, en Río Grande 8. TOTAL 2323. To-
tal de casos por PCR + nexo clínico 
epidemiologico 11063.

Nuevas altas por laboratorio PCR 
y nexo clínico epidemiológico en Us-
huaia 135 y 205 en Río Grande. Total 
8866

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en  Ushuaia 760, en Río 
Grande 1300 y uno en Tolhuin.

En Ushuaia se registran 2308 casos 
positivos totales por PCR, 15 pacien-
tes fallecidos. Se notificó el falleci-
miento de un hombre de 66 años de 
edad y de una mujer de 68 años.

En Río Grande se registran 6415 
casos positivos totales por PCR. Se re-
gistran 121 pacientes fallecidos hasta 
la fecha. Se notificó el fallecimiento 

de un hombre de 61 años de edad y de 
una mujer de 76 años.

En Tolhuin se registran 4 casos to-
tales por PCR, tres ya tienen alta mé-
dico y 1 caso se encuentra activo. 

28 pacientes positivos COVID in-
ternados en sala general en el Hospi-
tal Regional Ushuaia, 12 pacientes en 
UTI 10 con ARM

Hay 43 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional Río 
Grande, 18 en UTI (18 con ARM). 

En el CEMEP 6 pacientes en sala 
general 18 pacientes en UTI (14 con 
ARM). 

9 pacientes alojados en el Centro 
Municipal de Cuidados para pacien-
tes leves de COVID-19. 

5 pacientes alojados en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con nexo 
epidemiológico confirmado. 5789 ca-
sos confirmados con transmisión co-
munitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 2101 
casos con transmisión comunitaria.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 3 en investi-
gación

EN LA CLÍNICA SAN
JORGE 4 PACIENTE 

EN SALA GENERAL 3 
PACIENTE EN

El Gobierno cae en su propia trampaESTÁ EN FUNCIONAMIENTO LA PRIMERA PLANTA 
DE PROCESAMIENTO DE PESCADO Y MARISCOS EN 
ALMANZA

La Secretaría de Pesca de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego comunicó 
que se encuentra operativa la primera 
planta de procesamiento de Alman-
za. Al respecto, el secretario de Pesca, 
Carlos Cantú, aseguró que este logro 
se debe “al esfuerzo del productor de 
muchos años, ha invertido mucho 
trabajo para llegar a esos resultados, 
para que el SENASA lo apruebe y pue-
dan sacar su mercadería con las cer-
tificaciones que corresponden para 
que tengan tránsito federal y pueda 
ser comercializada en todo el territo-
rio de Argentina”. 

A su vez, Cantú comentó que “la 
Secretaría generó y renovó los contac-
tos con los productores, es un esfuer-

PROVINCIALES

zo en conjunto aunque obviamente 
el productor es quien ha logrado este 
hecho significativo” y continuó “es 
algo que hace muchos años que se 
estaba buscando, ya hace tiempo que 
están otorgados los espejos de agua 
para el cultivo de los mejillones”. 

Por su parte, el subsecretario de 
Pesca, Diego Marzioni, aseguró que se 
retomaron los controles de moluscos 
en Puerto Almanza luego del levanta-
miento de la veda por toxinas en mo-
luscos bivalvos. 

Marzioni destacó que “dicha sim-
plificación les ha generado a ellos un 
ahorro de tiempo y costos, mante-
niendo a la vez la seguridad sanitaria 
del producto, que está garantizada 

por el muestreo semanal que realiza 
el personal de Fiscalización Pesquera 

y los análisis del Laboratorio de Toxi-
nas Marinas”.

PROVINCIALES
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MELELLA Y PÉREZ FIRMARON UN CONVENIO PARA LA 
INSTALACIÓN DE UNA PISTA SINTÉTICA DE ATLETISMO EN 
RÍO GRANDE
El propósito de la instalación de esta pista, es fomentar la actividad física y potenciar aún más el atletismo y sus diferentes 
pruebas que comprende la disciplina. 

El gobernador la Provincia Gus-
tavo Melella, y el intendente de la 
ciudad de Río Grande, Martín Pérez, 
hicieron efectiva -este martes- la rú-
brica de un convenio de colaboración 
que tiene como fin, fomentar la ini-
ciación y el desarrollo deportivo pro-
vincial y municipal.

El acuerdo promueve las políti-
cas de inclusión social, el acceso a la 
práctica deportiva y a la formación 
para el alto rendimiento deportivo. 
El propósito de la instalación de esta 
pista, es fomentar la actividad física y 
potenciar aún más el atletismo y sus 
diferentes pruebas que comprende la 
disciplina. 

También participó el Secretario 
de Deportes del Gobierno provincial 
Carlos Turdó, y el Gerente Ejecutivo 
de la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud Sebastián Benda-
ña.

La adquisición e instalación de 
la pista sintética será financiada to-
talmente por el Gobierno provincial 
en predio municipal, en tanto que el 
Municipio se encargará de la cons-

trucción de la infraestructura com-
plementaria, de la Administración del 
uso de la pista, comprometiéndose a 
otorgar horarios a la Secretaria de De-
portes para el desarrollo de los distin-
tos programas.

La pista sintética oficial será de 400 
metros homologada por la IAAF (In-
ternational Amateur Athletic Federa-
tion), de ocho carriles con sus respec-
tivas correderas de pruebas de salto y 
lanzamientos. 

Al respecto el secretario de Depor-
tes y Juventud de la provincia, Carlos 
Turdó, se mostró contento con esta 
acción que será muy beneficioso para 
el deporte de la ciudad y en especial 
para el atletismo, y expresó “esta pista 
va a favorecer el desarrollo deportivo 
en general, teniendo en cuenta que el 
atletismo es una base deportiva ma-
dre, porque todos los deportistas de 
todas las disciplinas pueden entrenar 
en una pista para hacer sus trabajos 
físicos de preparación”. 

“Además va a permitir la formación 
deportiva del atletismo, teniendo en 
cuenta que va a tener las instalaciones 

para pruebas de pista, de campo y de 
saltos, y va a permitir que los actuales 
deportistas puedan trabajar en mejo-
res condiciones y conseguir superar 
sus resultados deportivos” remarcó el 
funcionario provincial.

En ese sentido, aseguró que “de 
esta manera los deportistas que in-
tegran los seleccionados provincia-
les o los deportistas particulares que 
compiten en pista, podrán entrenar 
en una infraestructura deportiva de 
calidad”.    

Turdó explicó que esto es par-

te de una planificación que se viene 
trabajando desde hace tiempo y dijo 
“dentro del análisis de la infraestruc-
tura deportiva necesaria para todas 
las disciplinas, y teniendo en cuenta 
el plan de obras que se prevé desde 
los municipios y del gobierno de la 
provincia, decidimos hacer la pista de 
atletismo en conjunto, más allá de lo 
que va a hacer cada una de las partes” 
y destacó que trabajaremos en forma 
conjunta con la Agencia Municipal de 
Deportes para el desarrollo deportivo, 
capacitaciones y competencias”.

TERMINARON LOS 
TRABAJOS DE OBRA EN EL 
COLEGIO PROVINCIAL OLGA 
B. ARKO

El Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos concluyó los trabajos de am-
pliación y refuncionalización del Co-
legio Técnico Provincial Olga B. Arko 
de Ushuaia. 

En ese sentido, la titular de la car-
tera Gabriela Castillo aseguró que “es 
una obra de ampliación para el creci-
miento en el servicio educativo” pon-
derando que “con estos nuevos servi-
cios la escuela va poder proponer en 
función de su proyecto pedagógico”.

De igual modo, la funcionaria va-
loró que “sabemos que hay un déficit 
en el sistema educativo respecto a 
nueva infraestructura pero también 
conocemos la necesidad de creci-
miento de algunos servicios y con 
esta obra se están reforzando dichos 
servicios”. 

Por otra parte, Castillo reiteró la 
importancia de dar continuidad a 
obras pendientes de la gestión an-
terior, remarcando que “como lo ha 
dicho el Gobernador en otras oportu-
nidades “este Gobierno finalizará las 
obras”.

“Todos los recursos están garanti-
zados y contemplados dentro del pro-
grama de refuncionalización de edifi-

cios públicos, como es en este caso un 
establecimiento educativo” aseguró la 
Ministra.

Respecto a los trabajos, se especi-
ficó que particularmente se constru-
yeron 3 aulas en la doble altura del 
taller, las cuales están aisladas térmica 
y acústicamente. De esta manera, se 
amplió 146 m2 y se refuncionalizó 55 
m2. No obstante, se realizaron trabajos 
específicos en el ingreso del edificio, 
donde se intervino con el fin de me-
jorar la accesibilidad. El presupuesto 
total de la obra fue de $10.588.049,53.

A partir de dichos trabajos se lo-
gró ganar espacios que estaban des-
aprovechados y más aun teniendo en 
cuenta el aumento en la matrícula. De 
igual modo, estos cambios permiten 
solucionar la problemática de falta de 
espacios físicos, por lo que se da res-
puesta a esta situación.

Cabe destacar que además de esta 
obra finalizada, se van a iniciar diver-
sos trabajos de mantenimiento y repa-
ración que lleva adelante la actual ges-
tión para la puesta en funcionamiento 
del resto del colegio, cuyo plazo de eje-
cución es de 30 días y el presupuesto 
es de $3.737.321,12.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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GREMIOS DOCENTES Y AUTOCONVOCADOS 
RECLAMARÁN EN RÍO GRANDE
El reclamo, programado para las 12:00, será por un salario docente que iguale el piso salarial y el 100% de aumento del ítem 
zona. Convocan docentes autoconvocados, La Roja, ATE, AMET y la Unión de Docentes Argentinos (UDA).

Por Elias García.- Con la partici-
pación de ATE, AMET, UDA, La Roja 
y trabajadores autoconvocados, este 
miércoles al mediodía se realizará 
una caravana en la rotonda del avión 
de Río Grande, con el objetivo de un 
aumento salarial para el sector.

La demanda consiste en un incre-
mento que equipare el salario a nivel 
nacional e incluye el 100% de aumen-
to en el ítem Zona, cuyo beneficio 
aplica, con exclusividad, a la provin-
cia de Tierra del Fuego. Asimismo, el 
sector solicitó, mediante el mismo 
comunicado, agilizar el proceso de 
entrega de cargos en el contexto de 
pandemia por el COVID-19.

Para este último punto sugieren 
que los actos públicos se realicen de 
manera presencial, con el protocolo 
correspondiente, y también se solici-
ta la entrega de 155 cargos de maes-
tros auxiliares homologados.

“El salario docente de Tierra del 
Fuego hoy es el más bajo de la provin-
cia con lo cual muchas/os docentes 
han quedado por debajo de la línea 
de la pobreza, con sueldos de 30 mil 
pesos. Y muchos sin trabajo aún. Por 
todo esto es que necesitamos que la 

agenda principal en las mesas parita-
rias con el gobierno sea una verdadera 
recomposición salarial. Paritarias en 
las que negocien y acuerden un incre-
mento que nos quite la preocupación 
de elegir qué deuda o servicio no pa-
gar para llegar con un mínimo de fon-
dos para que la familia pueda cmer 
todo el mes. Pero la realidad es que ni 
siquiera así se llega a mitad de mes, lo 
que obliga al sector a endeudarse para 
sobrevivir y recibir un indignante mó-
dulo alimentario”, refleja el comuni-
cado emitido en conjunto.

Cabe recordar que, por la vigencia 
de la Ley Provincial N° 424, desde 1998 
solo el gremio con mayoría de afilia-
dos en el sector (SUTEF) participa en 
el ámbito de las paritarias con el go-
bierno provincial. De hecho, en la Le-
gislatura existe un proyecto presenta-
do para modificar la normativa actual 
de un sector que se diversificó con el 
paso de los años y amplió la cantidad 
de sindicatos.

“La pseudo solución con sumas fi-
jas y bonos no es suficiente además de 
indignante. Sumado a que en diciem-
bre se reflejará una reducción de sala-
rio de casi 10 mil pesos. No queremos 
más placebos, necesitamos una so-
lución contundente y definitiva para 
nuestros salarios y que, de una vez por 
todas, se respete la verdadera estruc-
tura salarial que supimos tener, sin 
organizador del salario del docente, ni 
refuerzo de material didáctico; todo al 
básico”, continúa el escrito presenta-
do por los gremios.

GREMIALES

RECLAMO, PROGRAMADO 
PARA LAS 12:00, SERÁ POR 

UN SALARIO DOCENTE 
QUE IGUALE EL PISO 

SALARIAL Y EL 100% DE 
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RÍO GRANDE ADHIRIÓ A 
LA RED ARGENTINA DE 
MUNICIPIOS CONTRA EL 
CAMBIO CLIMÁTICO 

A PARTIR DE HOY EL INTA 
REALIZARÁ LA SEGUNDA 
INSCRIPCIÓN PARA LOS KITS 
DE SEMILLAS 

El intendente Martín Perez firmó esta mañana el convenio 
de adhesión, a través de un encuentro vía Zoom con el 
presidente de la “Red Argentina de Municipios contra el 
Cambio Climático”, Ricardo Bertolino. 

La inscripción será en simultáneo en las tres ciudades 
de la provincia, en diferentes modalidades, en el marco 
del Programa ProHuerta del Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria (INTA). 

A través de un encuentro virtual 
realizado esta mañana entre el refe-
rente de la “Red Argentina de Muni-
cipios contra el Cambio Climático”, 
Ricardo Bertolino, y el Intendente de 
la ciudad, se llevó a cabo la firma del 
convenio que une a la localidad de 
Río Grande a dicha red nacional, la 
cual funciona como un instrumento 
de apoyo técnico para los gobiernos 
locales, ofreciéndoles herramientas 
que les permitan alcanzar un modelo 
de desarrollo sostenible. 

La RAMCC, de la cual a partir de 
hoy Río Grande es miembro, es un 
instrumento de coordinación e im-
pulso de políticas públicas locales 
de lucha contra el cambio climático 
en las ciudades y pueblos de nuestro 
país, a través del cual se coordinan ac-
ciones locales, se socializan experien-
cias y se evalúan los resultados de los 
programas que desarrollan los muni-
cipios que la integran. 

Acompañaron al Intendente en 
esta firma, el Subsecretario de Am-
biente y Espacio Público del Munici-
pio, Rodolfo Sopena, y la Legisladora 
por el Partido Verde, Laura Colazo.  

Al respecto, Martín Perez expresó 
que “esta firma se da en el marco de 
un compromiso asumido desde el ini-
cio de la gestión; días atrás reafirma-
mos como Municipio el Pacto Global 
de Alcaldes, que también tiene que 
ver con acciones climáticas contra los 
gases de efecto invernadero, y hoy nos 
estamos sumando a esta red nacional 
que nos brinda posibilidades técnicas 
para seguir fortaleciendo nuestro tra-
bajo en ese sentido”. 

“Esta adhesión nos facilita los vín-
culos con otras localidades que ya 
están trabajando en acciones contra 
el cambio climático, lo cual nos va a 
permitir fortalecer nuestros equipos 
técnicos en capacitación y hacer lazos 
con las ciudades que ya han avanza-
do, como por ejemplo la ciudad de 

Rafaela, que tiene una labor avanzada 
en la lucha contra el cambio climáti-
co”, explicó el Intendente.  

Sobre el trabajo que se viene desa-
rrollando desde la Secretaría de Desa-
rrollo Económico y Ambiente, Perez 
comentó que “uno de los avances que 
hemos logrado es el ‘Inventario de 
Gases’, trabajo que está muy desarro-
llado y nos permite estar un paso más 
adelante que otras localidades en la 
aplicación de acciones contra el cam-
bio climático”, y destacó que “ser par-
te de esta red también nos facilita el 
ingreso a un fideicomiso a través del 
que podremos adquirir luminarias led 
y otro tipo de tecnología, herramien-
tas que permitirán  avanzar hacia un 
modelo de desarrollo sostenible en la 
ciudad”. 

Por su parte, la legisladora por el 
Partido Verde, Laura Colazo, detalló 
que “a través de esta firma del Inten-
dente Martín Perez, Río Grande se in-
corpora a esta red que nuclea más de 
200 municipios de todo nuestro país, 
y que busca generar una red federal 
de trabajo e intercambio de experien-
cias en la acción climática, y también 
propone espacios de cooperación, de 
colaboración, de búsqueda de finan-
ciamiento y de ayuda en lo que tiene 
que ver la gestión del cambio climáti-
co a nivel local”. 

“Nuestra ciudad cuenta con mu-
chos casos exitosos, de avances en 
todo lo que tiene que ver con la efi-
ciencia energética, la promoción de 
los empleos verdes, la producción de 
alimentos, la movilidad sostenible 
y demás cuestiones que Río Grande 
y la gestión actual vienen trabajan-
do”, continuó Colazo y concluyó que 
“nuestra ciudad se va a ver beneficia-
da, formando parte de esta Red Na-
cional de Municipios frente al Cambio 
Climático, vamos a poder sumar más 
acciones para nuestra gestión climáti-
ca en Río Grande”.

Por Elias García.- Desde este 
miércoles, los vecinos de toda la 
provincia de Tierra del Fuego po-
drán inscribirse a la segunda entre-
ga de los kits de semillas que ofrece 
el Programa ProHuerta del INTA.

Al igual que en la primera los 
kits estarán compuestos por distin-
tas especies de semillas (remola-
cha, lechuga, rabanitos, zanahoria, 
puerro, cebolla de verdeo, habas, 
arvejas, acelga, espinaca y rúcula, 
entre otras), con el objetivo de que 
los interesados puedan hacer sus 
propias plantaciones en los espa-
cios que tengan disponibles en sus 
hogares.

La modalidad de inscripción 
variará según la ciudad: en Río 
Grande y Tolhuin lo podrán hacer 
por vía telefónica, mientras en Us-
huaia se realizará mediante un for-
mulario virtual.

Este miércoles la inscripción 

comenzará en Río Grande a los teléfo-
nos 422449 o 421196, de 9 a 16 horas. 
Luego, los días jueves 29 y viernes 30 
será el turno de Tolhuin, al teléfono 
(2964) 455498 de la Secretaría de De-
sarrollo Social del Municipio tolhui-
nense.

En tanto, para Ushuaia se estable-
ció un formulario virtual (https://for-
ms.gle/UKTJe6KKkvSG4TuL9), el cual 
al ingresar indica que el listado de ins-
criptos está completo.

Una vez conformados los inscrip-
tos en cada una de las ciudades se 
procederá a la entrega de los kits con 
los protocolos aprobados por el Co-
mité Operativo de Emergencia.

Cabe recordar que, ante la imposi-
bilidad de realizar capacitaciones de 
manera presencial, el INTA ofrece una 
serie de videos en sus redes sociales 
para otorgar herramientas a los veci-
nos en pos de concretar sus trabajos 
en cada uno de los hogares.

MUNICIPALES INTERES GENERAL
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El Gobierno cae en su propia trampaMANTENER VIVO EL ESPÍRITU DE LA ARTESANÍA
Los artesanos y artesanas de Ushuaia debieron subsistir con módulos alimentarios o con los programas Progreso durante 
meses, ahora es el momento de que los vecinos y vecinas los conozcan más y compren local.

Por Silvana Minue-En el Paseo Ar-
tesanal Enriqueta Gastelumendi lue-
go de meses de inactividad se vuelve 
a escuchar música por los parlantes y 
se ven las puertas abiertas, luego de 
meses de inactividad. Aunque falta el 
movimiento turístico extranjero que 
cope los pasillos, los stands esperan 
que el propio vecino o vecina pueda 
adquirir productos de calidad y arte-
sanal para regalar o autoregalarse.

El sector artesanal fue uno de los 
más golpeado económicamente, al 
igual que un montón otros sectores 
por el COVID-19, algunos artesanos 
probaron vender sus productos me-
diante la manera online, a algunos 
le funciono, pero no era lo mismo. 
Finalmente “desde junio, que se em-
pezaron a habilitar algunas activida-
des, el paseo abrió. En ese momento 
empezó a ir un grupo reducido de 
compañeros y compañeras haciendo 
el aguante a lo que fue el invierno» el 
integrante de la Comisión del Paseo 
Artesanal Enriqueta Gastelumendi, 
Nicolás Peuriot a FM MASTER`S.

Sin embargo, durante el último 
aislamiento de 7 días en Ushuaia, tu-
vieron que volver a cerrar sus puertas 
hasta el comienzo de esta semana en 
un horario más acotado. “Trabajando 
desde la una hasta las seis de la tar-
de, rotándonos quienes los atende-
mos, para no tener que estar todos 
los artesanos en la feria y generar una 
conglomeración de gente que puede 
ser peligrosa. De esa manera la gente 
que puede ir a la feria ve que todos los 
puestos están abiertos”.

Los artesanos y artesanas debie-

ron subsistir con módulos alimenta-
rios tanto de la provincia como de la 
municipalidad. Con el correr de los 
meses provincia dejó de entregar los 
bolsones. “Como solución nos pudi-
mos anotar al subsidio de Progreso, 
que en un principio es fue una cuota 
de 10 mil pesos, que la mayoría de los 
compañeros y compañeras cobraron 
el mes pasado. Y ahora hicimos los trá-
mites para poder acceder a la segunda 
cuota de 20 mil pesos que todavía no 
hemos cobrado, pero suponemos que 
en estos días vamos a tener alguna 
novedad. En tanto, la municipalidad 
siguió realizando la entrega de bol-
sones alimentarios una vez por mes”, 
aseguró.

Acerca de las ventas apuntó que 
“algunos compañeros debieron bus-
car otras alternativas de trabajo fuera 
de lo artesanal. Otras se fueron ag-
giornando a los tiempos que ocurren 
y ofrecían sus productos en las redes 
sociales, entonces la pudo pilotear, 
vendiendo, quedándose en su casa, 
sin ir a la feria”, explicó.

“No hay expectativas a corto plazo 
que impulsa el turismo, está bueno 
empezar a trabajar bastante más con 
la gente local, sobre todo ahora que 
la gente local puede circular en un 
momento y vamos bien. El paseo es-
taba abierto, pero había muchas res-
tricciones para que la gente circule. 
Entonces eso generaba que no vayan 
a comprar una artesanía. Pero ahora, 
entendemos que ya se van dando de a 
poco las condiciones para que se vaya 
incorporando más gente a trabajar en 
el paseo y supongo que en el trans-

curso de estos días, nos iremos ente-
rando si hay gente que habitualmente 
empezaba a trabajar en octubre, lo 
seguirá haciendo o no”, dijo sobre lo 
que puede ocurrir en los próximos 
meses.

“Tratamos de mantener vivo el es-
píritu de la artesanía e invitamos a la 
comunidad a mirar, pasear, los stands 
están abiertos, algunos no, pero esta-
mos”, expresó por su parte el artesano 
Nino que junto a su esposa se dedican 
al Arte Textil, confeccionado prendas 
con diversos materiales (lana de oveja 
o llama) y técnicas.

En el puesto 30 y 31 “LA ÑATA” 
“tratamos de sostener para que esto 
funcione, mientras esperamos que 
haya alguna apertura, de que virus 
permita abrir un poco mas tranquilos 
y esperamos la afluencia del turismo 
extranjero, aunque principalmente 
queremos que la gente local venga y 
nos visite porque muchos vivimos de 

esto”, expresó Nino a TIEMPO FUE-
GUINO.

El Paseo Artesanal Enriqueta Gas-
telumendi cuenta con puestos dispo-
nibles para quienes deseen incorpo-
rarse.

AEROLÍNEAS 
ARGENTINAS 
SANCIONARÁ 
A QUIENES 
INTENTEN EVADIR 
LOS CONTROLES 
SANITARIOS
Aerolíneas Argentinas anunció este 
lunes que denunciará penalmente 
a aquellos pasajeros que intenten 
evadir los controles sanitarios exigi-
dos por las autoridades nacionales 
y provinciales en el marco de la 
pandemia, fraguar documentación 
o que se presenten a volar siendo 
positivos de covid-19. También 
impondrá sanciones de hasta 5 
años para volar en vuelos de la 
compañía.
Los anuncios llegaron este lunes, 
luego de que se difundiera el caso 
de un pasajero con coronavirus que 
aterrizó en Misiones en un vuelo 
de Austral desde Ezeiza e intentó 
mentir sobre su condición de salud. 
“Hace menos de una semana 
retomamos la operación regular de 
Aerolíneas y, aunque parezca difícil 
de creer, hemos tenido dos casos de 
pasajeros que se presentaron para 
volar con certificado de covid-19 
positivo”, informó en su cuenta de 
Twitter el presidente de la compa-
ñía, Pablo Ceriani. 
Ante esta situación, la compañía 
estableció que “todo pasajero que 
se presente para volar con un 
certificado covid-19 positivo o con 
documentación adulterada para 
evadir los controles, será denuncia-
do penalmente y no podrá abordar 
ninguno de los vuelo de Aerolíneas 
por 5 años”.

USHUAIA

NACIONALES
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MELELLA FIRMÓ UN CONVENIO 
DE COOPERACIÓN CON NEUQUÉN 
PARA EL DESARROLLO DE AMBAS 
PROVINCIAS

LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA 
ESTUDIA EL USO DEL “ELLE”

El Gobernador de la Provincia, 
Gustavo Melella junto a su par neu-
quino, Omar Gutiérrez, firmaron un 
convenio marco de cooperación para 
intercambiar experiencias bilaterales 
en diferentes temáticas y fomentar el 
desarrollo de la región Patagónica.

El objetivo es concertar acciones y 
voluntades tendientes a la obtención 
de objetivos comunes mediante la 
concreción de un programa de coope-
ración y asistencia recíproca.

El convenio tiene como finalidad 
intercambiar experiencias bilatera-
les en las áreas vinculadas al turismo, 
producción, PyMEs, regionalización 
patagónica, energía, preservación y 
biodiversidad, integración y coope-
ración con Chile, lucha contra la po-
breza, planificación  y ordenamiento 
territorial, reducción de riesgo de de-
sastres, adaptación de la agenda 2030 
y los ODS a las realidades provincia-
les, ciencia, tecnología e Innovación y 

toda otra vinculada con un desarrollo 
integral y sostenible de los pueblos 
patagónicos.

Respecto a esto, el Gobernador 
fueguino manifestó que “firmamos 
un convenio de cooperación bilateral 
para intercambiar experiencias y po-
tenciar el turismo, la producción, la 
industria energética entre otras áreas 
para el desarrollo de nuestras provin-
cias potenciando así a la región pata-
gónica”.

“Celebramos estos puntos de en-
cuentro que fomentan el desarrollo 
de actividades y la reactivación en 
tiempos de pandemia. La buena vo-
luntad y la cooperación entre pueblos 
son fundamentales para ponernos de 
pie”, agregó el mandatario.

Participaron también de la fir-
ma el Ministro Jefe de Gabinete de la 
provincia, Agustín Tita, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, Analía Cubino y el Secretario de 
Hidrocarburos, Alejandro Aguirre.

La Real Academia Española se 
refirió al lenguaje inclusivo en su 
Observatorio de Palabras, un es-
pacio dentro de su sitio web, en el 
que se agruparon vocablos que no 
figuran en el Diccionario de la RAE 
y que “han generado dudas”. 

Allí hay “neologismos recientes, 
extranjerismos, tecnicismos, re-
gionalismos”, y entre esas palabras 
aparece “elle”. 

“El pronombre elle es un recurso 
creado y promovido en determina-
dos ámbitos para aludir a quienes 
puedan no sentirse identificados 
con ninguno de los dos géneros tra-
dicionalmente existentes. Su uso 
no está generalizado ni asentado”,  
afirma el Observatorio de la RAE.  A 
la par de “elle” hay palabras como 
influencer, encuarentenar, mutear, 
porfa, bot y transfóbico/a.

Si bien se trata de palabras que 
no están incluídas en el Diccionario 
de la Lengua, los académicos dedi-
caron tiempo a analizar a palabras 
de uso cotidiano. Lo cual permite 
suponer si no será el paso previo 
para que se valide su entrada al dic-
cionario de la institución fundada 
en 1713.

Los académicos no son muy pro-
clives a aceptar el uso del lenguaje 
inclusivo. El escritor Arturo Pé-
rez-Reverte, miembro de la RAE, es 
un fervoroso militante contra el uso 

de la e en expresiones como “todes”. 
Y Santiago Muñoz Machado, director 
de la institución, dijo en su momento 
que “tenemos una lengua hermosa y 
precisa” y que no se justifica “estro-
pearla con el lenguaje inclusivo”. 

A comienzos de este año, la RAE 
se expidió a pedido del gobierno de 
Pedro Sánchez respecto del uso inclu-
sivo del lenguaje en la Constitución 
de 1978. En su informe aprobado por 
unanimidad, consideró que “los espa-
ñoles” y ‘los ciudadanos” que figuran 
en la Carta Magna “tienen inequívo-
camente valor inclusivo”, dado que 
“se refieren tanto a hombres como 
mujeres”. También expresó que “ son 
inclusivos grupos nominales en plu-
ral: niños, padres, hijos, jueces, abo-
gados, consumidores”. 

No obstante, la RAE admitió que 
“hay algunas regulaciones de estos 
plurales que podrían ser mejoradas”. 
Citó como ejemplo un artículo en el 
que se lee que “la ley fijaría las obliga-
ciones militares de los españoles”. Los 
académicos notaron que cuando se 
redactó hace más de cuatro décadas 
se refería a los varones. Lo mismo su-
cede con el apartado primero de ese 
artículo, que dice que “los españoles 
tienen derecho y deber de defender a 
España”. El propio Muñoz Machado 
reconoció que “este contexto ha va-
riado”.

IDIOMA

El Gobierno cae en su propia trampaVIALIDAD PRESENTÓ NUEVA MAQUINARIA 
ADQUIRIDA CON FONDOS PROPIOS 
La Dirección Provincial de Vialidad presentó nueva maquinaria adquirida con fondos propios del organismo. 

Se trata de dos motoniveladoras 
que reforzarán el parque de maqui-
narias para brindar un mejor servicio. 
Fueron traídas a la provincia en dos 
camiones de vialidad que fueron re-
cuperados durante esta gestión luego 
de estar más de 15 años inutilizados.

Estuvo presente el Gobernador de 
la Provincia de Tierra del Fuego AIAS, 
Gustavo Melella acompañado de la 
Ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo, de los Legis-
ladores Provinciales Federico Greve, 
Daniel Rivarola y Damián Loffler, del 
Presidente de Vialidad Edardo Sandri 
y de la vicepresidenta de la entidad, 
Ileana Zarantonello. Participaron 
también trabajadores y trabajadoras 
de Vialidad.

Al respecto el Gobernador sostuvo 
que “estamos acompañando a la con-
ducción de y a los trabajadores y tra-
bajadoras reconociendo el esfuerzo 
que hacen. La verdad es que incluso 
en medio de la pandemia han hecho 
un gran trabajo”.

“Hoy por un lado se está incorpo-

rando maquinaria nueva tan necesa-
ria para el mantenimiento de las rutas 
y recuperando equipos que estaban 
deteriorados y abandonados. Eso ha-
bla muy bien de los trabajadores en 
medio de un contexto tan complica-
do”, agregó.

 Asimismo, indicó que “estuvimos 
charlando también de los proyectos 
que se vienen. Realmente hace mucho 
bien cuando hay grupos de trabajo 
que piensan más allá de la coyuntura 
y programan y desarrollan pensando 
en las necesidades de la provincia”. 

Por su parte, el Presidente del or-
ganismo, Edardo Sandri, detalló que 
“fuimos a buscar estas motonivela-
doras nuevas con dos camiones que 
estaban tirados hace 15 o 20 años y 
que fueron recuperados y puestos en 
funcionamiento durante esta gestión. 
Eso es un motivo de orgullo”.

“Es para destacar que las máqui-
nas se compraron con recursos pro-
pios y que hubo un gran trabajo de los 
directores y del personal de vialidad 

PROVINCIALES

que lograron concretar todos los pa-
sos administrativos con gran celeri-
dad en solo 30 días”, recalcó.

Finalmente, el funcionario infor-
mó que “estos nuevos equipos no solo 
nos permitirán seguir brindando el 

servicio y cumplir también con los 
compromisos con Vialidad Nacional, 
sino que además podremos ir rotan-
do otros equipos que están en malas 
condiciones para hacerles reparacio-
nes completas de fondo”.

PROVINCIALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Deje de cometer siempre el 
mismo error al desvalorizarse 
continuamente. Aunque usted no 
lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 
rodea.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 
el presente de otra manera y se 
sentirá menos angustiado.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 
apostar a las cosas materiales 
con las que siempre soñó. Gracias 
a su inteligencia lo conseguirá.

Después de tantos inconvenientes, 
sería óptimo que organice 
adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 
necesarios comenzando por su 
hogar.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 
todo, deberá tener en claro qué 
es lo que quiere realmente y 
esforzarse por conseguirlo.

Sera una jornada donde se 
enfrentará con demasiadas 
opciones y tendrá que decidir la 
más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, 
la cual será indispensable para 

resolver cualquiera de los 
inconvenientes que aparezcan.

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

El Gobierno cae en su propia trampaYEROBI TERMINÓ 11 EN SU PASO POR LA 
TERCERA FECHA DEL TN EN LA PLATA
Lucas Yerobi completó la primera jornada competitiva en el regreso del Turismo Nacional a las carreras tras el parate 
prolongado. En un día atípico para las competencias, se disputó la fecha 3 del calendario y hoy se correrá la cuarta.

Por Esteban Parovel.- El Turismo 
Nacional volvió a las competencias 
tras el prolongado parate que se ex-
tendió desde el mes de marzo a cau-
sa de la pandemia de coronavirus. La 
Clase 2 y Clase 3 del TN disputaron la 
tercera jornada competitiva del 2020, 
que había iniciado en febrero en la 
localidad de Bahía Blanca y tuvo su 
continuidad a principios del mes de 
marzo, en Villa Mercedes. 

El volante fueguino Lucas Yerobi 
completó con éxito su primer día de 
carrera enarbolando una buena ta-
rea en pista en el Autódromo Rober-
to Mouras, de la ciudad de La Plata. 
En la primera serie de la C2, Yerobi, 
que había partido del puesto 17 con 
la misión de avanzar y ganar lugares 
en pista, concluyó su paso en la ba-
tería en el séptimo lugar de las posi-
ciones que fueron encabezadas por 
Gastón Iansa, con el Ford Fiesta. En 
la segunda serie, Gerónimo Núñez, 
con el Toyota Etios número 6, dominó 
las acciones y mostró que sería serio 
candidato a quedarse con lo más alto 
del podio al cierre del día.

En la final, Yerobi, con su Renault 
Clío con el 84 en sus laterales, culmi-
nó su pasaje por el circuito de 4230 
metros de extensión del trazado divi-
sando la bandera a cuadros entre los 
mejores de la competencia al finalizar 
los 12 giros en sitio 11. El capitalino 

DEPORTES

avanzó hasta el puesto 9 de la final en 
un grato pasar por el primer día de 
esta fecha doble del TN en La Plata.

El ganador de la puesta en escena 
de la Clase 2 fue Núñez, en un reñi-
do final, a pura pelea por la posición, 
aventajó a Iansa, que lo buscó y atacó 
hasta el final, que finalmente lo escol-
tó hasta cruzar la línea de sentencia; 
mientras que Mauro Salvi completó 

los lugares de privilegio. Justamente, 
el piloto de Río Gallegos logró coronar 
un día perfecto para el festejo sureño 
en la categoría.

El TN desarrollará hoy la cuarta 
fecha del campeonato. En un horario 
similar a la carrera desplegada este 
martes, la clasificación de la clase 2 
se llevará a cabo entre 10:15 y 10:42, 

mientras que la de la división 3 se de-
sarrollará entre las 11:00 y 11:27. Las 
series, que se darán a cuatro vueltas, 
tendrán lugar a partir del mediodía 
y por la tarde, desde las 16:15, con la 
transmisión de DeporTV en vivo y en 
directo tanto por la señal televisiva 
como en las redes sociales del canal 
público de deportes se podrán apre-
ciar las finales de las dos divisiones.
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
3ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
3º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
7º

Máxima 
6º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$77,43

Venta
$83,84

Venta
$0,0998

CLIMA

MEDIFARMA
el: 423605
Bilbao 687

ACIGAMI
Tel. 433752

Compra
$0,0999
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